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实有时有着天渊之别，但是我们一刻也不能放弃梦想(或许，

放弃就意味着背叛意味着堕落)，因为生命的意义或许就在于

追求，在于过程⋯⋯首次司考通过者、本文作者，严慧冬已

经经历了许多失落吧(从他在我站先后发表的一系列文章我们

可以看出他的心路历程)但是她一直没有放弃，而是挫而弥坚

⋯⋯这是一种很可贵的品质。不管怎样，我们应该相信自己

，相信明天！中国律师网祝司考通过者一路走好！ “一证圆

四梦”(通过司考拿到《法律职业资格证》可以作法官、检察

官、律师、公证员)是去年我得知取消2001年律考后听到的最

动听的话语不知出自何人之口，但确实是对《司法考试办法

（试行）》的贴切之解。于是我怀着一个更美好的梦想憧憬

着未来。毕竟路多了嘛，机遇也与挑战并存，但挑战是实实

在在的多了，机遇却未感如何之多。 前几天我找所实习时遇

到了一位资深律师，他问：“通过律考了？”我说：“通过

了，但不是律考，是司考，司法考试！”他又问道：“有区

别吗？”我答：“当然有，通过司考是一证圆四梦，我们可

以作法官、检察官、律师⋯⋯”他笑着打断我的话，“都一

样，我看你们也就顶多当个律师，就别做当法官的梦了！”

我不解，他又道：“以前法院、检察院、律师是分别考，人

家两院是年年考，可是今年呢？人家说要考了吗？为什么？

就因为这次司考两院是很没有面子的。两院加起来通过的人

数也少的可怜。这种暗示说明什么，说明两院人家不是想要



真正的法官、检察官⋯⋯知道姚晓红吗？三盲法官！但姚可

是当过院长的呀。你们年轻人就是太单纯！”听此一言我恍

然大悟，为什么司法部到现在对通过司法考试的考生还没有

个定论，我们想当法官怎么当，想当检察官怎么当，想当律

师有怎么当。哦，原来如此！ 记得我有一次无意间听到一位

法官人士说：“哼，我们法院不是没有几个通过司考的吗？

你们司考通过者也不会有几个进入我们法院的，哪有那么容

易，你以为法院是什么，那是衙门，你们这帮耍嘴皮的人想

进来，没门！”我当时真的想揍那家伙一顿，这是高高在上

的法官说的话吗？这分明是市井无赖地痞的逻辑！法院不是

你们家的法院，检察院也不是你家的检察院。就是在封建社

会一个穷书生也可以通过科举考试进入衙门为国家效力，鞠

躬尽瘁死而后已，难道在我们今天的文明社会就不行了吗？

不过令我欣慰的是那位法院人士说此言一定很心虚，因为一

旦我们司考通过者有朝一日进入法院一定会对他那样的人是

一种威胁，那就让我们利用司考给这些人敲一敲警钟吧！三

盲法官会成为历史，中国的法治进程是任何人都阻挡不了的

洪流，谁敢冒天下之大不韪谁就会灰飞烟灭。 所以我要对通

过司法考试的考生说：不要把自己当成一无所有的自由人，

我们是国家认可的法律人，我们会做律师，我们也会做法官

，检察官的，只要我们是为了维护国家的法律尊严，我们做

什么都会做的很出色！！同时我也呼吁司法行政部门能尽快

出台相关的规定和办法，让我们司考通过者们各尽其能，为

祖国效力，为依法治国奉献我们的青春和热血！附：严慧冬

在中国律师网发表的文章 谢谢你的爱，《中国律师》！ 司考

难，实习更难！ 想实习，别着急！ 司考:一证何以圆四梦?
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